



TENSION ZAMBIA-RHODESIA. Nueva York, mayo 16. El mapa muestra la posición de Zambia y Rhodesia, que se hallan en "estado de guerra", según dijo hoy el Presidente zambiano Kenneth Kaunda.

Pdte. de Zambia Coloca al País en Pie de Guerra

LUSAKA, Mayo 16 (UPI). El Presidente Kenneth Kaunda colocó hoy a su país en "pie de guerra" al poner en alerta al ejército para responder a las amenazas de Rhodesia de posibles ataques contra bases guerrilleras en el territorio

de Zambia.

Kaunda declaró en una conferencia de prensa que ha ordenado derribar todos los aviones que violen el espacio aéreo en la frontera entre Zambia y Rhodesia. "Les he dicho a nuestros muchachos que disparen contra cualquier cosa que se mueva", comentó.

Añadió que había informado a los otros Estados de "la línea de frente", los vecinos de Rhodesia que apoyan el establecimiento de

un Gobierno de la mayoría negra en ese país y a "otros países amigos que existe un estado de guerra con Rhodesia".

"Zambia no ha sido intimidada por combates en el pasado. No haremos compromisos ahora", explicó Kaunda.

La semana pasada el Primer Ministro de Rhodesia, Ian Smith, advirtió a Kaunda que sus fuerzas de seguridad efectuarán ataques de precaución contra las bases de

—Favor pase a la Pág. 60.

Cinco Mueren al Estallar Helicóptero en Nueva York

NEUVA YORK, mayo 16. (AP). Un helicóptero que estaba recogiendo pasajeros para un vuelo al Aeropuerto Kennedy se volcó en el helipuerto situado en la azotea del edificio de Pan American, de 59 pisos, causando muerte y destrucción arriba y regando restos letales sobre las calles llenas de gente a la hora de salida de las oficinas.

El cuerpo de bomberos dijo que tres personas murieron en la azotea y por lo menos dos más perecieron en la calle.

Una de las enormes hélices del

—Favor Pase a la Pág. 24.

Aumenta la Violencia en Región Vasca de España

BILBAO, ESPAÑA, mayo 16 (AP). Los vascos batallaron hoy por quinto día consecutivo con la policía, que utilizó balas de caucho y gas lacrimógeno, y paralizaron gran parte del norte de España, con la mayor huelga que recuerda el país desde la guerra civil.

La incesante violencia amenazaba con propagarse fuera del país vasco y tornarse en motivo de primordial preocupación para el Gobierno del Primer Ministro Adolfo Suárez.

Veintenas de personas resultaron heridas hoy en nuevos enfrentamientos en una media docena de ciudades vascas. Fuentes sindicales informaron que 600.000 trabajadores fueron a la

huelga en repudio a la represión policial.

Tiendas, escuelas, fábricas, negocios y diarios interrumpieron hoy su actividad en todo el país vasco, en protesta por la violenta represión que ha dejado ya como saldo la muerte de cinco personas.

En Pamplona, el Arzobispo José Méndez Asensio criticó abiertamente al Gobierno en un sermón y expresó que "la policía debería replégarse, porque es ella la que está provocando estos violentos enfrentamientos".

El Diario "Informaciones", de Madrid dice que hay una "sensación de caos" en el país

—Favor pase a la Pág. 30.



LO MATAN. Londres, mayo 16. Robert Lawrence Nairac, capitán del ejército británico, que los guerrilleros urbanos del Ejército Republicano Irlandés dijeron hoy haber "ejecutado".

E.U. Propone Restricciones de Compra en Nuevo Pacto Azúcar

GINEBRA, mayo 16 (UPI) Estados Unidos dijo hoy que los países que tomen parte en el nuevo Convenio Internacional del Azúcar deben acordar establecer límites al producto que compren a países no miembros.

Según la proposición estadounidense, esas importaciones de azúcar de los países no miembros deberán limitarse a una cantidad no mayor que el promedio comprado a los mismos durante el período de 1974 a 1976.

Sin embargo, esa restricción no se aplicaría cuando el precio del azúcar en el mercado supere en más de ocho centavos de dólar la libra (453 gramos) al precio mínimo aceptado en el Acuerdo.

Por otra parte, Australia dijo que el Consejo Internacional del Azúcar debería revisar los niveles de los precios del Acuerdo, a fines

de cada año, y ajustarlos conforme a las circunstancias.

Los precios mínimos y máximos, dijo Australia, deberían ajustarse de acuerdo con el consumo, los cambios en el Sistema Monetario Mundial, las tendencias a la inflación o deflación en el mundo y los cambios en el valor del dólar con respecto a los Derechos Especiales de Giro (la unidad fiduciaria del Fondo Monetario Internacional).

La conferencia está en su quinta semana de las seis que tiene programadas. Aunque ha habido grandes debates, todavía no se han presentado proposiciones formales sobre los precios mínimos y máximos, pero la mayoría de las naciones están a favor de un margen de oscilación de 10 centavos de dólar por libra.

Amenazan las Instalaciones Petroleras de E.U. en Angola

LISBOA, mayo 16 (UPI) El vocero de una organización guerrillera negra dijo que ésta piensa volar con cohetes la plataforma petrolífera marítima que la compañía estadounidense Gulf Oil posee en el enclave de Cabinda, al norte de Angola, y aconsejó a la empresa que evacúe a sus 200 empleados para evitar víctimas.

El Frente de Liberación del Enclave de Cabinda (FLEC) emitió un comunicado dando a la compañía tres días para que realice la evacuación.

El movimiento guerrillero

sostuvo hace una semana que sus tropas obligaron a soldados cubanos a evacuar una estratégica base aérea, y que éstos dejaron en su huida cohetes soviéticos SAM tierra-tierra.

Añadió que los cubanos trataron de reagruparse en otra aldea, aunque también tuvieron que replégarse, por lo que el FLEC controla ahora dos tercios del enclave.

El vocero del FLEC dijo que la advertencia debería ser tomada en

—Favor pase a la Pág. 60.

Guerras en Africa Pueden Llevar el Mundo al Desastre

MAPUTO (Mozambique), mayo 16 (UPI) El mundo enfrentará un grave desastre, o consecuencias de gran alcance, a menos que se encuentren rápidas soluciones justas y pacíficas para Rhodesia y Africa Sudoccidental (Namibia), sostuvo hoy el Secretario General de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim.

Waldheim inauguró en esta capital una conferencia de cinco días de las Naciones Unidas, a la que concurren delegaciones de 87 países junto con observadores y miembros de movimientos nacionalistas negros, procurando llamar la atención del mundo en apoyo de un Gobierno de la mayoría negra para Rhodesia y Sudáfrica.

Al hablar en el salón principal del Club Militar, adornado con cortinas de color sangre, Waldheim dijo: "A menos que apresuremos los esfuerzos para encontrar soluciones justas y pacíficas que terminen con la inaceptable situación en Zimbabwe (Rhodesia) y Namibia, me temo que pueda ocurrir un desastre de graves dimensiones, con repercusiones mucho más allá de esta región".

El jefe marxista de esta antigua colonia portuguesa, Presidente Samora Machel, pronunció un discurso imprevistamente moderado, en el cual subrayó repetidamente que aún era posible una

solución política para las naciones de Africa, gobernadas por blancos.

El Embajador de Estados Unidos ante las Naciones Unidas, Andrew Young, participará también en los debates.

Machel hizo un llamado a las delegaciones para que aislen a los Gobiernos sudafricanos dirigidos por blancos, y para que den apoyo económico a los llamados "Estados comprometidos de Africa—Mozambique, Angola, Zambia, Botswana y Tanzania—, preocupados firmemente en dar un Gobierno negro a Rhodesia.

Urgió también para que se tomen acciones en contra de las empresas o países que comercian con los Gobiernos blancos de Sudáfrica, y llamó a los delegados a "fortalecer política, diplomática y moralmente la lucha de liberación".

Machel acusó, sin identificar, a potencias occidentales de violar las sanciones impuestas por las Naciones Unidas a Rhodesia, al permitir que en esos países se reclutarán mercenarios que se unían a las fuerzas del Gobierno de Rhodesia, para combatir las guerrillas.

Esos mercenarios deberían ser condenados por traición, dijo Machel, agregando que la permanente entrega de armamento por los países occidentales a Sudáfrica, "solamente se pueden interpretar con un apoyo activo a los regimenes ilegales".



ATACAN A POLICIAS. Milán, Italia, mayo 16. Jóvenes enmascarados encañonan a un policía, durante disturbios el sábado en Milán, que dejó veintenas de heridos.